
La SibFU presentó un proyecto especial sobre graduados
extranjeros

En julio, graduados de 21 países recibirán diplomas
de la SibFU. Son jóvenes que un día encontraron
Krasnoyarsk en el mapa y eligieron la Universidad
Federal de Siberia como lugar de estudio.

La mayoría de los licenciados proceden de Kazajistán, China, Irak y Kirguistán. Las instituciones líderes
en cuanto al número de estudiantes internacionales son las tradicionales: el Instituto de Petróleo y Gas, el
Instituto de Filología y Comunicación Lingüística, el Instituto de Gestión de Procesos Empresariales, el
Instituto de Metales no Ferrosos y Ciencia de los Materiales y el Instituto de Tecnología Espacial y de la
Información. Hablamos con tres graduados de Kazajistán, Perú y Kirguistán para saber cómo fueron sus
estudios en la SibFU.

Estudiantes rusos, o cómo los extranjeros pasaron sus mejores años en la SibFU

"Siempre es interesante observar cómo algo bastante ajeno (nuestra cocina, la vida
cotidiana, el sistema educativo, las características de la comunicación) se convierte
gradualmente en algo familiar y conocido para los estudiantes internacionales, y ahora están
dispuestos a transmitir los secretos de la vida estudiantil rusa con gran entusiasmo a sus
compatriotas que acaban de llegar a Krasnoyarsk. Los graduados son una gran
responsabilidad, porque juzgarán a la universidad más allá de las fronteras del país. A
cualquier profesor le entristece despedirse de los buenos estudiantes, y en el caso de los
estudiantes internacionales es doblemente emocionante, ya que los chicos vuelven a casa y
probablemente no habrá muchas oportunidades de volver a encontrarse con ellos", dijo Anna
Mezit, jefa del Departamento de Cooperación Internacional.

Xenia Belyak (Kazajistán), Instituto de Gestión de Procesos Empresariales

La SibFU. Inicio

Vengo de Alma-Ata, Kazajistán. Estudié Gestión de Proyectos en el Instituto de Gestión de Procesos
Empresariales y me gustó tanto el instituto que después de graduarme en la licenciatura decidí quedarme
en Krasnoyarsk y me matriculé en la SibFU después para hacer un máster. Durante mis estudios de
licenciatura me sumergí en el aprendizaje de la esencia de los proyectos y ahora en el programa de
máster estamos aprendiendo la teoría en mayor profundidad.

Leer más

Me encanta el Instituto de Gestión de Procesos Empresariales por su gran ambiente y la oportunidad de
combinar los estudios con una vida estudiantil activa. Contamos con magníficos profesores que proponen
un montón de formatos de aprendizaje interesantes para los estudiantes y siempre están dispuestos a
adaptarse a ellos.



Cuando elegí por primera vez dónde estudiar, me fijé en las mejores universidades de Rusia. La
información sobre la SibFU todavía no estaba tan extendida. Me atrajo el hecho de que había muchas
carreras diferentes, que podía estudiar y desarrollarme aquí, y también me gustaron mucho las fotos del
campus. En muchos aspectos se cumplieron mis expectativas; mi vida de estudiante fue plena, brillante y
divertida.

Un alumnado activo

Una vez fui al Festival Mundial de la Juventud y los Estudiantes en Sochi, donde conocí a estudiantes
activistas y me inspiró la idea de participar en actividades sociales en la universidad. En mi caso, me
involucré en la Asociación Juvenil de Estudiantes Kazajos de "Altyn" y en el Centro de Amistad de los
Pueblos de la SibFU. Incluso ocupé el cargo de jefa de "Altyn" durante un total de casi tres años.

Lo registramos oficialmente, formamos un gran equipo de amigos, establecimos relaciones sociales con
otros sindicatos de estudiantes del Centro de Amistad de los Pueblos SibFU. En la actualidad, "Altyn"
incluye no solo a los estudiantes kazajos, sino también a los niños cuyos padres o familiares mayores
vivían en Kazajistán. Además de los actos oficiales, solíamos organizar salidas conjuntas a cines, cafés,
eventos y a la naturaleza, y también organizábamos actos benéficos. De los eventos, recuerdo sobre todo
el espectáculo-concurso "La Comunidad de Jóvenes", el concurso "Miss Internacional" y la escuela de
verano del Centro de Amistad de los Pueblos.

Me gusta hablar de la cultura de mi país, lo hago sinceramente. Kazajstán y Rusia se parecen bastante,
pero mi tierra natal tiene sus propios rasgos culturales: la cocina nacional, los trajes y los bailes. Quiero
contárselo a los compañeros de otros países.

Altyn significa oro

Fui a la SibFU junto con mi amiga Vladislava Grigorenko − venir juntos a una ciudad extranjera en otro
país no da tanto miedo -.Estudiamos juntos, nos ayudamos mutuamente y estuvimos en el origen de la
Unión de Estudiantes "Altyn" de Kazajistán. Este nombre fue elegido por votación popular, altyn significa
"oro", para nosotros se trata del valor de la amistad y la unidad entre los estudiantes kazajos.

Y así es con todas las mancomunidades del Centro de Amistad de los Pueblos. Los tayikos, los kirguisos,
los uzbekos, los armenios − todos los compañeros están muy abiertos a la comunicación -. Tener una
representación de cada nacionalidad, incluso en forma de comunidades culturales, es una práctica
necesaria para las instituciones internacionales de enseñanza superior.

Creo que la SibFU es una universidad internacional, a la que acuden estudiantes de varios países, tanto
cercanos como lejanos. Es curioso que nos hayamos hecho amigos aquí en Siberia de estudiantes de
Kirguistán, país vecino de Kazajistán.

Krasnoyarsk nativo

Durante seis años que llevo viviendo en Krasnoyarsk, esta ciudad se ha convertido realmente en mi hogar.
Me gusta mucho pasear por la ciudad, ir a los Stolby, ir al río Mana. Se podría decir que me siento como
una siberiana pero todavía me resulta muy difícil soportar el invierno siberiano y las heladas de 40 grados.

A lo largo de los años que llevo estudiando, el conocimiento de la SibFU en Kazajstán se ha multiplicado.
Personalmente participé en un programa de orientación profesional: fuimos a escuelas de Almaty y
Kapchagai y hablamos de nuestra universidad. Ahora se difunde en Kazajistán la información de que la
SibFU es una de las principales universidades de Rusia, donde todos pueden encontrar un campo de
estudio adecuado, y cuando lleguen a Krasnoyarsk, el departamento internacional les ayudará con la
adaptación.



Mi periodo de adaptación en Rusia no fue tan brillante y divertido como el de los compañeros de ahora. La
mancomunidad "Altyn" organiza para ellos viajes a Divnogorsk, a la central hidroeléctrica, excursiones por
la ciudad y otras actividades interesantes. Aunque, por supuesto, hay a quienes les gusta sentirse
extranjeros y adaptarse por su cuenta.

Sobre el futuro

Voy a quedarme en Krasnoyarsk cuando termine el máster porque he hecho muchos amigos y he
encontrado pareja. Todavía no he decidido si voy a cursar estudios de posgrado. Mi principal objetivo
ahora es obtener mi título y conseguir un trabajo en mi profesión.

Estoy agradecida a muchas personas por haber hecho que mis años de estudiante fueran como fueron.
Agradezco a la directora de Instituto de Gestión de Procesos Empresariales, Zoya Andreevna Vasilyeva, su
ayuda en la redacción de mis diplomas, y a Evgenia Olegovna Ershova, por ser una "mamá" para los
estudiantes internacionales. Doy las gracias a mi asesor académico Vladímir Petróvich Maslovsky.

Medina Pacompia Rudy Soler (Perú), Instituto Politécnico

Inciando el viaje en Rusia

Obtuve mi licenciatura en mi país, Perú (Universidad Peruana Unión), donde todavía tengo mi supervisor
de investigación. Fue él quien me habló de las oportunidades que podía tener en el extranjero. Era feliz en
mi país, pero tenía muchas ganas de investigar, buscaba opciones para trabajar en el extranjero. Vi un
gran potencial en el desarrollo de la tecnología en la agricultura en Rusia, así que empecé a buscar
opciones de formación en Rusia.

Leer más

Mi viaje a Rusia comenzó en Belgorod, donde estudié ruso durante seis meses. Hubo muchas dificultades,
a veces pensaba que era el peor estudiante del grupo, pero luego miraba a mi alrededor y me daba cuenta
de que si estaba aquí (¡en una universidad de otro país!), ya estaba entre los mejores. Esto me motivó,
recordé por qué estaba aquí. Tenía una meta por delante y me sentaba ante mis libros de la mañana a la
noche.

Ahora vivo en Siberia y estoy terminando mi máster en el Instituto Politécnico de la Universidad Federal
de Siberia, y ya estoy trabajando en "Dary Malinovki". Me dedico a la automatización de procesos, el
Internet de las cosas, el aprendizaje automático y la inteligencia artificial en la agricultura. Por ejemplo,
podemos automatizar procesos como el riego o la calefacción. Cuanto más trabajo, más oportunidades
tengo. Trabajar y estudiar ahora es la recompensa por todas las dificultades que he pasado.

Poder hacer todo

En el primer semestre solo estudié, y en el segundo me di cuenta de que quería hacer prácticas. Fui a la
dirección del instituto y les dije que quería trabajar en mi especialidad. Me han dado la razón, y ahora
todo lo que he aprendido lo utilizo en mi trabajo. El señor Golykh (Yury Gennadyevich Golykh), Katya del
departamento internacional (Ekaterina Vasilyevna Cherkasova) y Mikhail Viktorovich Pervukhin, el
director del instituto, me ayudaron mucho. Me ayudaron en mi búsqueda de empleo en el "Dary
Malinovki". Quiero darles las gracias sinceramente por todo.

En el departamento entienden que llegue tarde a clase por motivos de trabajo. La barrera del idioma
afecta a la absorción de la información. Cuando tenía preguntas sobre mis estudios, los profesores me
ayudaban, incluso se quedaban conmigo uno a uno para explicarme el material. Esto es muy importante y
agradable para mí.



Automatizar el pueblo ruso

Llevo trabajando cerca de un año en "Dary Malinovki", al principio solo me dedicaba a la investigación de
la patata. Ahora me dedico a trabajar con la gente y puedo mostrar mis cualidades de liderazgo. Yo
trabajo en todas las áreas de actividad. He estado en muchos pueblos: Malinovka, Minderla, Karymskaya.
Allí hay almacenes que automatizo. Me alegra que se confíe en mí y que se aprecie mi trabajo.

Los extranjeros apenas visitan los pueblos rusos. Los habitantes del pueblo siempre están muy interesados
en comunicarse conmigo: de dónde vengo, qué hago aquí. He probado muchos platos rusos, porque La
gente siempre es muy hospitalaria. Adoro la sopa que se llama borshch. La gente es muy amable, me
reciben con mucho cariño, estoy agradecido por tanta hospitalidad.

Al principio fue difícil, pero ahora me he acostumbrado, es mi trabajo, mi fábrica, mi pueblo. El primer
mes de trabajo fue muy difícil para mí, porque no conozco muchas palabras − las barreras lingüísticas
dificultan nuestro trabajo -. Ayuda que escuche ruso todos los días, que me acostumbre a él y que empiece
a entenderlo.

Los colegas de "Dary Malinovki"son muy amables conmigo, todos me conocen y me saludan. Incluso han
aprendido algunas frases en español: en el trabajo me saludan y dicen ¿Hola, cómo estás? Eso es muy
bueno para mí.

Cuando termine el máster, quiero hacer un postgrado y conseguir un visado de trabajo para poder seguir
trabajando en "Dary Malinovki". Quiero convertirme en especialista en el Internet de las cosas y seguir
trabajando en este campo. En "Dary Malinovki"tenemos muchos planes y estamos preparando muchos
proyectos. He pasado de ser un investigador de la patata a ser un especialista de amplia orientación.

Insociabilidad fuera de la patria

En mi primer año, me metí en la compañía de latinoamericanos y no eché de menos mi casa. Tengo
algunos amigos rusos cercanos aquí. Me doy cuenta de que tengo mucho en común con estas personas.
Estas personas significan mucho para mí, son como mi familia. En Rusia, he aprendido que los amigos son
aquellos que siempre te apoyan y acuden en tu ayuda en un momento difícil. Si en mi país los amigos son
aquellos con los que sales y te diviertes, aquí las cosas son diferentes. Estoy muy agradecidjo a las
personas que me rodean, son como mi familia, siempre me ayudan y hacen mucho por mí. Me preguntan
qué necesito y acuden en mi ayuda. Es un momento "wow" para mí, me siento importante.

Un lugar favorito en el campus

El alma de la SibFU está en la biblioteca. Cuando llegué a la SFU, en mi tiempo libre siempre venía a la
biblioteca a estudiar y leer, tiene un ambiente muy agradable. Me gusta pasear por el bosque escuchando
música.

Recomendaría a mis conocidos que fueran a la SibFU, hay muchas oportunidades para desarrollar
actividades de investigación aquí. El Instituto Politécnico dispone de muchos equipos profesionales
diferentes en los que podemos practicar. Cuando estuve aquí por primera vez, me sorprendió muy
gratamente, porque mi universidad en Perú no tenía nada parecido. Estoy muy contento de poder
participar en eventos que reúnen a personas de diferentes ámbitos del desarrollo de software, con las que
puedo intercambiar experiencias. También me gusta el hecho de que, aunque no sepas lo que quieres
hacer aquí, puedes pedir consejo y encontrar algo que hacer.

Cuando dije que quería ser ingeniero de investigación, la gente se reía de mí, pero ahora estoy aquí. Estoy
feliz de hacer lo que siempre he soñado, gracias a la SibFU por esta oportunidad. Gracias a toda la gente
que me rodea y me ayuda, gracias a ellos estoy donde estoy.



Almanova Azhar (Kirguistán), Instituto de Biología Fundamental y Biotecnología

Una historia enredada

¿Cómo acabé en la SibFU? Es una historia muy enredada. El hecho es que mi abuelo es geógrafo y
académico, mis padres son ecólogos, crecí en un entorno estrechamente relacionado con la naturaleza y
en el colegio participé en concursos de biología. Pero después de la escuela no decidí inmediatamente lo
que quería hacer, así que me matriculé en lingüística en Bishkek. Estudié inglés y literatura durante un
año, pero me di cuenta de que no era lo que necesitaba. Fui a la SFU por recomendación. El hijo de un
amigo nuestro estudiaba aquí. Me enteré de la existencia de la universidad a través de él y me dijo que
era muy buena, así que decidí matricularme aquí para estudiar biología.

Leer más

Llegué pensando que quería hacer ciencia, pero no tenía ni idea de en qué dirección quería formarme. La
directora de nuestro departamento es Valentina Aleksandrovna Kratasyuk, una maravillosa científica. Una
mujer maravillosa e inspiradora, me animó a estudiar biofísica y me motivó a trabajar más. Tengo una
supervisora maravillosa − Torgashina Irina Gennadyevna. Al mirarla, siento una explosión de energía y
ganas de hacer ciencia.

Interés científico

En mi tercer año trabajé en la movilización de bacterias luminiscentes para utilizarlas posteriormente
como biotest, y en mi cuarto año comencé a inmovilizar enzimas aisladas de estas bacterias. Ahora,
después de la biofísica, me fascina la genómica y me gustaría formarme más en esta dirección.

Ahora estoy pensando en hacer un máster en nuestra universidad. Sigo mi intuición, me gusta el enfoque
del aprendizaje en nuestro instituto. Los profesores que trabajan en el máster me son en parte familiares,
sé cómo enseñan, y me gustaría seguir trabajando con ellos.

Como científica del laboratorio del instituto, tengo todo lo que necesito. Aquí hay equipos que utilicé para
mi tesis de licenciatura. En invierno tuve la oportunidad de aprender el método de extracción de proteínas,
para ello visitamos el laboratorio de nuestro instituto, situado en el Instituto de Petróleo y Gas. El
laboratorio donde trabajo tiene todo lo que necesito, si necesito algo más, la universidad me lo puede
proporcionar, y eso es genial.

Nostalgia

Para ser sincera, no pensé que sería tan difícil cuando llegué aquí. Durante los primeros seis meses de
adaptación me di cuenta de que echaba mucho de menos mi país de origen. Me siento bien aquí, pero
echo de menos las cosas que me rodeaban desde la infancia. Hay momentos en los que me resulta difícil,
pero cuando pienso que volveré y trabajaré para mi país, se hace más fácil. Tengo mucho apoyo de mi
familia.

En el futuro me gustaría desarrollarme en la ciencia y enseñar, pero ya en Kirguistán, desarrollar la
ciencia allí, quizás contribuir a la educación, popularizar la ciencia entre los jóvenes, porque no tenemos
suficientes científicos.

Esta elección de la futura profesión es un hecho. Hay una dinastía de profesores en mi familia. Cuando
creces en este entorno, sientes la necesidad de transmitir a los demás lo que sabes y puedes hacer. Tengo
dos hermanas menores, parte de mi infancia la pasé en su crianza y educación. Me acostumbré a vivir así,
compartiendo lo que sé y puedo hacer.



Las aventuras de un extranjero en Rusia

En mi primer año me perdí en el centro de la ciudad, mi teléfono se había quedado sin batería у no tenía
ni idea de dónde ir o qué hacer. Los transeúntes me ayudaron, muy amablemente, y me acompañaron a mi
residencia. Esto era nuevo para mí porque me daba vergüenza acercarme a los desconocidos, pero me
trataron muy amablemente.

La gente me pregunta a menudo qué significa mi nombre Azhar − "belleza, encanto" en kirguiso. También
me confunden a menudo con una rusa, muy a menudo con una tártara, y se sorprenden al descubrir que
soy kirguisa desde hace varias generaciones.

Este año participé en el concurso "Estudiante del año" y gané. Fue una oportunidad para hablar de mí
misma y de mis experiencias aquí. No creí hasta el último momento que pudiera ganar: todos los
participantes en la categoría "Estudiante internacional" son chicos y chicas muy positivos, con talento y
versátiles, y el hecho de que me hayan elegido entre ellos como ganador a es un indicador y una
responsabilidad.

De Kirguistán a Siberia

La SibFU es conocida en Kirguistán. Nos dicen que hay una universidad de este tipo en Krasnoyarsk.
Existe una asociación de exalumnos de la SibFU en Kirguistán, que ayuda a los jóvenes a encontrar su
lugar. En el futuro me gustaría conocer a estas personas, ayudarlas en lo posible, y probablemente me
ayudarán de alguna manera.

La principal diferencia entre mi ciudad natal y Krasnoyarsk es el clima. Nuestra temperatura media en
invierno es de -20, así que cuando llegué a -40, me quedé en shock. Cuando caminé por el frío y la nieve a
través del bosque hasta el instituto, pensé "¿por qué me metí en Siberia, no podía haber elegido un lugar
más cálido?" Pero te acostumbras rápidamente − te compras una chaqueta de plumón más cálida.

El terreno también es muy diferente. Estoy acostumbrada a levantarme y ver las montañas por la ventana,
pero aquí se ve el bosque desde la ventana. Eso tiene su encanto, he llegado a amar estos hermosos
paisajes y me he acostumbrado mucho a ellos en cuatro años.

Me gusta mucho estar aquí, en la "montaña", como la llaman los estudiantes − el aire es limpio y se puede
contemplar la ciudad y el bosque -. El parque que se llama "Gremyachaya griva" esta cerca al dormitorio
es uno de los lugares favoritos para pasear, sobre todo cuando se camina con biólogos y se intenta
identificar las plantas y las aves que se encuentran.

Lugar favorito en el campus

Lo que más me gusta es estar en nuestro laboratorio, me gusta mucho, siempre hay un ambiente
agradable y de trabajo. También me gusta mucho nuestra biblioteca, ¡es tan bonita! En mi primer año
pasé mucho tiempo aquí, porque estaba muy lejos de la residencia y era mucho más cómodo hacer los
deberes aquí. El lugar favorito de todos los estudiantes es la cafetería del tercer pozo.
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